



清滝っ子

豊岡市立清滝小学校
学校だより 第20号
令和6年1月22日 発行

1. 17メモリアル集会より

1月17日(水)、朝から全校生が清小ホールに集まり、「1.17メモリアル集会」を開きました。毎年、「阪神・淡路大震災」の起きた1月17日にあわせて、震災について学んでいます。集会の後、各学級で防災授業を行い、震災の時の様子や災害に対する心構えと対策などについて、学習を深めました。また、この日の給食は、「震災献立」でした。被災した人たちに「炊き出し」で出されていたおむすびと豚汁をいただき、震災当時のことを振り返りました。



【校長講話より】

2024年が始まったばかりの1月1日、午後4時10分ごろ、石川県能登半島で、最大震度7の地震が起きました。震源から300キロメートルほど離れた豊岡でも、震度4の揺れが観測されたので、みなさんの中にも、地震を感じた人が多かったと思います。この地震で、たくさんの建物が倒れて火災も発生し、津波の被害もありました。現在のところ、200人以上の方が亡くなり、2万人近い人が避難生活を送っています。また、地震の被害を受けて、いまだに再開の見通しが立たない学校も少なくありません。



日本は、これまでに、何度も大きな地震に襲われ、多くの被害や犠牲を出してきました。今からちょうど29年前の平成7年1月17日に起こった「阪神・淡路大震災」も、その一つです。みなさんが生まれるずっと前の出来事ですが、震災の映像を目にした話や聞いた話も聞いたことがあります。

この地震では、神戸や阪神地域、淡路島などを震度7の揺れが襲い、6434人が亡くなりました。また、家を失った何万人もの人たちが、学校などの避難所で、長い期間、苦しい生活を送りましたが、日本全国から、たくさんのボランティアの人たちが、兵庫県に助けに来てくれました。

その時の感謝の気持ちも込めて、今回の能登半島地震でも、兵庫県からも、警察・消防・市や町の職員の方たちなどが被災地に派遣され、震災の経験を生かした救援活動を続けています。

これからも、大きな地震が起きる可能性はあります。「もし、地震にあったらどうすればいいのか」を普段から考えておくことが大切です。もしものときに、自分の命や周りの人の命を守る行動ができるように、このあとの震災についてのお話を、しっかりと聞いてください。



(写真：神戸市提供)

校内百人一首大会

百人一首は、今から800年ほど前の鎌倉時代の始めに成立したと言われています。今年の大河ドラマの主人公は「紫式部」(むらさきしきぶ)ですが、平安時代に活躍した歌人の歌も、百人一首にはたくさん選ばれています。

1月18日(木)は、校内百人一首大会でした。学校で友達と練習したり、冬休みに百人一首を覚えて家族でカルタ取りをした人もいるかもしれませんね。あちこちの教室から、先生が歌を読む声と、「はい」と札を取る元気な声が聞こえてきました。



書初め作品展示

校舎1階と2階の展示スペースに、みなさんが冬休みに書いた書初め作品が飾られています。

「お正月」「新しい年」などの新春らしい字や、「生きる力」「元気な声」などの力強い字が並びました。家での練習の成果がよく表れている作品もたくさんありました。みんなの作品を見ながら、それぞれの良くかけているところを見つけ合えるといいですね。



大谷選手のグローブでキャッチボール

始業式で紹介した、メジャーリーガー大谷翔平選手から送られたグローブを、さっそく、学年順に体育の時間などで使っています。3個のグローブを交代しながらはめて、キャッチボールを楽しみました。グローブの着心地はどうでしたか。

今後は、大休憩や昼休みに、貸し出しをして、たくさんの人たちが使えるようにしていく予定です。「野球しようぜ! 大谷翔平」



2月の主な行事予定



1日(木) 一斉下校(15:00) ※水曜校時	16日(金) 2年 日本・モンゴル民族博物館出前授業
2日(金) 全校朝会	PTA 合同委員会
6日(火) スクールカウンセラー来校	19日(月) 食育の日
7日(水) 学校スキー(奥神鍋)	20日(火) 1年 演劇ワークショップ
8日(木) 一斉下校(15:00) ※水曜校時	21日(水) 一斉下校(15:00) 学校運営協議会
9日(金) 児童朝会	22日(木) 新1年生を迎える会
11日(日) 建国記念の日	放課後子ども教室保護者会
12日(月) 振替休日	23日(金) 天皇誕生日
14日(水) 一斉下校(15:00)	26日(月) おはなし会
15日(木) PTA 交通立番	28日(水) 一斉下校(15:00)

